

Gobierno activa plan de limpieza y orden vial en Penco y Lirquén

Autoridades anunciaron controles de tránsito en sectores críticos para eliminar la gran congestión que se ha vivido en los accesos a la zona afectada y agilizar el retiro de escombros y la entrega de ayuda.

Redacción
 cronica@estrellaconce.cl

El gobierno ha decidido dar un giro operativo hacia la denominada "etapa de rehabilitación" en las zonas de Ñuble y Biobío afectada por los devastadores incendios forestales. Con un saldo de 21 fallecidos en ambas regiones y más de 60 mil hectáreas consumidas, la urgencia también se concentra en despejar el camino, literal y administrativamente, para la reconstrucción definitiva.

Desde la zona de catástrofe, la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, lideró ayer el anuncio de un plan estratégico que se asienta sobre tres pilares fundamentales: limpieza profunda de cales, asistencia humanitaria directa y el catastro mediante la Ficha Básica de Emergencia (Fibe).

TORNIQUETE VIAL

Uno de los mayores obstáculos detectados por las cuadrillas de emergencia en los últimos días ha sido el colapso de las vías de acceso a los barrios más golpeados, lo que ha impedido el ingreso fluido de maquinaria pesada. Ante



EL CONTROL VEHICULAR EN LAS ZONAS DE LA TRAGEDIA REGIRÁ ENTRE LAS 8 AM Y LAS 18 HORAS.

8.00

a 18.00 horas se extenderá la restricción de ingreso a particulares en ciertas áreas de Penco.

esto, la subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, informó

que a partir de este lunes 26 de enero se implementará un estricto plan de "control vehicular" en sectores críticos de Lirquén y Penco, como los barrios Gabriela Mistral, Rahue y Ríos de Chile.

La medida, que regirá entre las 8.00 y las 18.00 horas, restringirá el acceso a particulares, permitiendo el paso únicamente a

equipos de emergencia, camiones tolva y residentes que acrediten su domicilio mediante el Registro Social de Hogares o cédula.

"Se va a hacer un control vehicular entre las 8 de la mañana y las 18 horas. Va a ser el tiempo en el cual va a estar restringido y siempre vamos a informar con 24 horas de anticipación para que las perso-

“
El plan se traduce en la prohibición de acceso a ciertas áreas en donde necesitamos entrar”.

contralmirante E. Acevedo

nas que se quieren desplazar a los diferentes barrios puedan planificar y tener esta información", indicó la subsecretaria.

En tanto, el jefe de la Defensa en la Biobío, contralmirante Edgardo Acevedo, detalló que "vamos a trabajar en áreas bien determinadas para poder llegar con tres ayudas bien fundamentales. Limpiar primero las áreas que tenemos que limpiar para poder pasar a una siguiente fase, abarcar el máximo de capacidad territorial en las fichas Fibe, y obviamente poder llegar con ayuda humanitaria coordinada con los distintos servicios y capacidades del Estado".

"El plan de acceso vehicular controlado se va a traducir en la prohibición de acceso a ciertas áreas en

donde necesitamos entrar", recalcó.

LIMPIEZA

El alcalde de Penco, Rodrigo Vera, destacó que "el Gobierno, el municipio y las Fuerzas Armadas estamos coordinados. En este proceso, desde el día uno, se generan hitos y acciones concretas y hoy las familias nos piden limpieza (...) hoy estamos pidiendo que nos permitan entrar con la maquinaria pesada a limpiar los sectores que están cochinos", subrayó.

"A las familias, a los alcaldes, a las personas que vienen a colaborar, les pedimos comprensión porque mañana (hoy) tenemos que entrar al cerro Rahue a hacer la limpieza. Lo más importante es que los pilares de la reconstrucción, tanto emocional y del punto de vista de la reconstrucción material, es la limpieza", subrayó.

Vera afirmó que hay 5.800 viviendas dañadas y cerca de 20 mil personas afectadas, y destacó que la prioridad es evitar que los restos de materiales se conviertan en focos sanitarios. "La meta es levantar cerca de 700 viviendas de emergencia antes de que llegue el invierno", dijo. ☉